
平成１８年度 第５回定例常任理事会 速報録 

 

日  時  平成１８年８月２３日（水） 午後３時３０分～５時３０分 

場  所  ユアーズホテルフクイ ４階 芙蓉の間 

出 席 者     定数２５名（出席１７名、委任状８名、計２５名）顧問・参与等１２名   

 

 山本会長の開会挨拶後、若月俊一(常任理事、副会長、顧問を歴任）先生のご逝去（８月２３日）

に接し黙祷を実施した。 

 

〔承認事項〕 

１．会員の入退会について    

    正会員の入会が４件について諮られ、承認された。 

８月２３日現在は正会員 2,696 会員(公的 935 、私的 1,761 、総病床数 710,738）、 

賛助会員 510 会員となった。 

 

２．厚生労働省及び各団体からの依頼について 

  （新規: 委員就任) 

   ①日本学術会議連携会員への就任依頼 

      候補者:山本 修三 会長 

（新 規: 後援名義使用） 

    ①日本健康科学学会第 22 回学術大会の後援名義使用依頼について 

（継 続: 後援等依頼） 

①コージェネレーションシンポジウム 2006（コージェネレーションセンター）の協賛名義使用

依頼 

 ②日本健康科学学会シンポジウムの協賛名義使用及び組織委員会委員の就任依頼 

  候補者:山本 修三 会長 

  ③第 18 回「国民の健康会議」（全国公私病院連盟）の協賛依頼 

  ④第 23 回ニューメンブレンテクノロジーシンポジウム 2006（日本能率協会）の協賛名義使

用依頼 

   ⑤医療ガス保安管理技術者講演会（医療機器センター）の協賛名義使用依頼 

  ⑥「がん疼痛緩和と医療用麻薬の適正使用推進のための講習会」（麻薬・覚せい剤乱用防

止センターほか）の後援名義使用依頼 

  ⑦平成 18 年度 臨床検査普及月間（日本衛生検査所協会）に対する協賛名義使用 

⑧第 26 回医療情報学連合大会の共催または協賛依頼 

  上記の件について協議し、承認した。 

 

３．人間ドック健診施設機能評価の認定について 

   機能評価の認定施設として、６施設を承認した。 
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〔報告事項〕 

１．各委員会関係の開催報告について 

  （1）第６回 ＩＴシステム委員会  ８月１日（火）開催 

    ①調査「電子カルテの問題点について」のまとめ 

    ②携帯版「私のカルテ」の進捗状況について 

    ③平成２０年度診療報酬改定要望事項について 

  （2）第５回 医療制度委員会 ８月１日開催 

    ①当面の諸問題について 

    ②各委員からの意見提案について 

  （3）第２回 国際疾病分類委員会  ８先８日（火）開催 

    ①社会保障審議会統計分科会 疾病、傷病及び死因分類専門委員会について 

    ②専門科別医師と診療情報管理士によるＩＣＤネットワークの構築について 

    ③２００６年ＷＨＯ ＦＩＣ－ＵＲＣ ＩＣＤ１０意見出し協力について 

    ④平成１８年度厚生労働科学研究費補助金 統計情報高度利用 総合研究事業について 

  （4）第１９回 地域医療委員会  ８月８日（火）開催 

    当面の諸問題について 

      開業医、専門医のあり方、病院・診療所の管理者要件、看護師問題について 

  （5）第５回 予防医学委員会/人間ドック健診施設機能評価合同委員会 ８月１０日（木）開催  

    ①人間ドック・健診施設機能評価について 

    ②健保連等との指定契約について 

    ③二日ドック申請内容変更について 

    ④予防医学／ドック学会記者会見について 

    ⑤サーベイヤー委員会及び認定医研修会について 

  （６）第３回 日本人間ドック学会基本問題検討委員会  ８月１０日（木）開催  

    ①第４７回日本人間ドック学会学術大会／第１回国際人間ドック会議について 

    ②平成１８年度新役員、評議員の選任について 

    ③次期、次々期日本人間ドック学会学術大会について 

    ④特定健診、特定保健指導について 

    ⑤平成１９年度事業計画及び予算案について 

    ⑥定款施行細則の一部変更について 

    ⑦第８回人間ドック認定医／第３回更新の承認について 

    ⑧国際人間ドック学会の会則等について 

    ⑨問診作成委員会について 

    ⑩理事会／評議員会（定時総会）について 

    ⑪ＮＰＯ法人 日本人間ドック健診協会の諸活動について 

 

２．四病協関係の開催報告について 

  （１）第５回会計基準策定小委員会  ８月４日（月）開催  

     医療法人会計基準検討報告書（案）の作成について 
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  （２）第５回医療保険・診療報酬委員会／第４回介護保険小委員会 ８月４日（金）開催 

     ①中医協報告について 

     ②療養病床再編問題について 

     ③日本医師会・四病協の作業部会における作業について 

          

３．日病協諸会議の開催報告について 

    ８月２１日に、平成１８年度診療報酬改定が地域の医療提供体制に与えた影響に対し、３点

の事項について「緊急要望書」を厚生労働省保険局長に提出した。 

 

４．中医協の開催報告について  

（１）診療報酬基本問題小委員会  ８月９日（水）開催 

      医療機関のコスト調査分科会からの報告について 

          

５．公明党 厚生労働部会のヒヤリング報告について 

    平成１９年度概算要求及び政策要望についてヒヤリングが行われた。 池澤康郎副会長が

出席され、診療報酬改定を含めた医療の現状報告、並びに日本病院会としての要望事項

を提出した。その中で、医療機関における未収金問題について、日本病院会としての考え

を聞かれたので、資料を提出した。 

  

６．ハンセン病問題に関する検証会議の提言に基づく再発防止検討会（第 2 回）の開催報告につ

いて  

     8 月 18 日（金）に開催予定であったが、延期となったため報告無し。 

 

７．病院長・幹部職員セミナーの開催報告について 

     8 月 3 日（木）～4 日（金）に「帝国ホテル大阪」にて開催した。シンポジウム「激動期の医療 

経済と病院」、「医療費抑制の時代」「診療報酬・介護報酬改定の影響と病院の対応」や、「ア 

メリカの日本改造と医療制度改革」他２点の講演等が行われ、２６０施設、４３４名の参加 

があった。 

 

〔協議事項〕 

専門医制度について〔山本会長〕              

    ８月２５日（金）に「日本専門医制審議会」が開催されることになり、山本会長がメンバーとな

ったことから、この問題を日本病院会としてどのように考えるか意見聴取を行った。 

    日本の専門医制度の問題点として、学会により専門医認定基準が異なること、専門診療科

の区分が不適当なこと、必要な診療科別専門医数が検証されてないこと、学会間に意見対

立が生じた際の調整ができないこと等が指摘されており、欧米の専門医制度と比較等による 

   さまざまな意見がだされた。これらの意見を参考に方向性を更に考えることとされた。 

 

                                 以上 


